

**Kommandant-Prendel-Orden – Ordensverleihung 2024
Laudatio auf Kreuzträger Joachim Gerlach
von Thorsten Schmidt
Interessenverein Völkerschlacht bei Leipzig 1813 e. V.**

17. Oktober 2024 im Gohliser Schlösschen

Es gilt das gesprochene Wort.

Oktober 1813, um und in Leipzig tobt eine der größten Schlachten der Menschheitsgeschichte, die Völkerschlacht. Fast alle umliegenden Dörfer und Ortschaften sind von den Kämpfen vom 14.-19. Oktober betroffen, betroffen auch vom Leid nach der großen Schlacht, Tote, verwundete, zerstörte Häuser und verwüstete Äcker.

Einer dieser Orte vor den Toren von Leipzig ist das heutige Markkleeberg. Mit seinem Rittergut, dem Torhaus und der Auenkirche bildet er eine heiß umkämpfte Stätte der Schlacht am 16. Oktober.

Sehr geehrter Herr Kanzler, lieber Vizekanzler, Ordensbrüder,
sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Gäste,

Ich habe heute die Ehre, Herrn Joachim Gerlach als Kreuzträger vorzustellen. Neben einer langen Freundschaft verbindet Joachim und mich auch eine gemeinsame Geschichte. Der Großvater meiner Frau arbeitete als Kutscher auf dem Rittergut, welches Joachims Vorfahren bewirtschafteten. Eben das Gutsgelände in Markkleeberg Ost, welches zur Völkerschlacht so heiß umkämpft war.

Joachim wuchs in Markkleeberg auf, ging dort zur Schule, nach dem Abitur studierte er Betriebswirtschaft in Göttingen und Leipzig und ist seit 2009 als Geschäftsführer der Gerlach Zubehörtechnik GmbH tätig.

1996 kehrte er aus Göttingen zurück, in diesem Jahr wurde auch der Förderverein Historisches Torhaus zu Markkleeberg 1813 e.V. gegründet.

Seitdem engagiert sich Joachim als Gründungs- und Vorstandmitglied im Verein mit vielfältigen Aufgaben. Aktiv nimm er als Darsteller in Uniform des 32. französischen Linieninfanterieregiments an Treffen der napoleonischen Szene teil, besucht Biwaks, Trainingslager und Museumsveranstaltungen.

Im Verband Jahrfeier Völkerschlacht bei Leipzig übte er von 2003- 2013 zehn Jahre lang das Amt des Schatzmeisters aus.

Seit 2003 ist Joachim der Verantwortliche für das Biwak auf dem Schlossgelände Markkleeberg.

Jedes Jahr und nicht nur zu den großen Jubiläen ist das Lager in Markkleeberg Treffpunkt internationaler und nationaler Uniformierter und Interessierter.

Als Mitglied im Förderverein Torhaus und als Hausherr ist er Initiator von Wissensvermittlungen zur napoleonischen Epoche in Form von Führungen im Museum, Vorträgen und Sonderausstellungen.

Das Areal in Markkleeberg hinter der Auenkirche und die Aktivitäten des Vereins sind so zum wichtigsten Standort des Erinnerns und der Pflege der Geschichte um die Völkerschlacht im Landkreis Leipzig geworden.

Für dieses Engagement, die Erinnerung an die Ereignisse der Völkerschlacht bei Leipzig wach zu halten, weiter zu tragen und auch in Zukunft erlebbar zu machen, wird Joachim Gerlach mit dem Kommandant-Prendel-Kreuz ausgezeichnet.

Ich freue mich, diese Laudatio für meine Freund Joachim halten zu dürfen und bin überzeugt, mit ihm ein tatkräftiges und im Sinne unseres Ordens denkendes Mitglied zu gewinnen.